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 21
  cooK 
  daequan 
  Ailier / 1,95 m 
27 ans / USA 

 31
  mipoKa 
  Jean-michel 
  Ailier/intérieur / 1,98 m 
29 ans / FR 

 30
  Koffi 
  alain 
  Pivot/intérieur / 2,07 m 
31 ans / FRA 

  
  mettay 

  denis 
  42 ans / FRA 

  
  duBosc 

  david 
  37 ans / FRA 

 COACH
  denis 

  christophe 
  39 ans / FRA 

 17
  thompson 
  michael 
  Meneur / 1,77 m 
26 ans / USA 

 14
  nash 
  tyrone 
  Ailier / 2,03 m 
26 ans / USA 

 ASSISTANTS 

 
  
  
   

 7
  courBy 

  maxime 
  Ailier / 2,00 m 
24 ans / FRA 

 6
  m'Baye 
  abdoulaye 

  Arrière / 1,89 m 
26 ans / FRA 

 5
  Wilson 

  Jamar 
  Meneur/Arrière / 1,85 m 

31 ans / USA 

 3
  gountas 

  malcolm 
  Poste / 1,88 m 
21 ans / FRA 

 10
  michel 

  félix 
  Meneur / 1,85 m 

19 ans / FRA 

 11
  ponsar 

  carl 
  Intérieur / 2,03 m 

18 ans / FRA 
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 COACH
  Buffard 

  laurent 
  51 ans / FRA 

  
  navier 

  Jérôme 
  39 ans / FRA 

  
  Boissie 

  régis 
  36 ans / FRA 

 5
  oliver 

  chris 
  Ailier / 1,98 m 
29 ans / USA 

 44
  Jones 

  Kevin 
  Intérieur / 2,06 m 

25 ans / USA 

 41
  minnerath 

  nicolas 
  Intérieur / 2,06 m 

25 ans / USA 

 21
  delaney iii 

  paul 
  Meneur/Arrière / 1,88 m 

28 ans / USA 

 34
  BanKs 

  cedrick 
  Arrière / 1,91 m 

33 ans / USA 

 ASSISTANTS 

 
  
  
  
 

 18
  de Jong 

  nicolas 
  Pivot / 2,09 m 
27 ans / FRA 

 8
  rousselle 

  Jonathan 
  Meneur / 1,92 m 

25 ans / FRA 

 0
  Joseph 

  devoe 
  Arrière / 1,93 m 

24 ans / CAN 

 6
  JomBy 

  rudy 
  Ailier / 1,96 m 
26 ans / FRA 

 35
  morin 

  yannis 
  Intérieur / 2,08 m 

21 ans / FRA 

 23
  moendadZe 

  Kadri 
  Arrière/Ailier / 1,91 m 

21 ans / FRA 
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IntervIew

Vincent collet (coach de StraSbourg et Sélectionneur national) 

« Le chemIn vers L’Or,  
IL faudra L’Inventer… »
Joint, dimanche 15 mars, de retour de son traditionnel voyage éclair aux usa pour y rencontrer 
les cadres des Bleus, vincent collet, coach de la sig et sélectionneur national, fait le point…

 ❱ vincent, vous avez assisté, jeudi soir, à un match 
exceptionnel entre cleveland et les spurs. comment 
s’est passé votre rencontre avec tony et Boris ?
Bien, bien... C’est devenu presque une habitude et ça s’est passé 
un peu comme les autres fois. On évoque leur saison, leur état 
de forme. Et puis on parle aussi de la préparation et surtout de 
l’échéance qui se rapproche maintenant à grands pas. (Il rit) C’est 
vrai que c’est encore lointain mais, quelque part, nous y sommes 
presque... Tony a eu un vrai problème physique. Et puis, les Spurs, 
comme souvent les équipes qui ont été sacrées l’année d’avant, 
ont un peu ronronné. Donc, début janvier, il 
avait ce problème aux ischio-jambiers et il 
a recommencé un peu trop vite. Pop (Greg 
Popovitch) a voulu qu’il reprenne, alors qu’il 
est habituellement toujours très précautionneux 
avec la santé de ses joueurs. Là, comme 
l’équipe ne jouait pas bien, il a un peu poussé Tony à revenir alors 
qu’il n’était pas totalement guéri et ça a perturbé pas mal sa 
reprise. 

 ❱ et c’est là qu’on constate que pour mettre en place 
leur superbe collectif, les spurs sont aussi devenus 
totalement dépendants du premier décalage fait par 
tony parker en drive...
Oui, bah ça, Pop l’a déjà dit. Il a été très clair il y a un mois. 
D’autres coaches auraient pu noyer le poisson, mais lui a répondu 
très ouvertement que sans un Parker à son top, les Spurs n’allaient 
nulle part. C’était une manière de mettre la pression à TP, mais 
c’est aussi la vérité. Je crois que dans toutes les équipes, on a 
besoin de leaders et, à un moment donné, tu peux mettre en place 
le jeu le plus léché qui soit, si tes leaders n’assument pas ce qu’ils 
doivent être, ton équipe ne peut pas gagner. 

 ❱ dans l’équipe, vous disiez avoir pu aussi voir 
l’énorme match de rudy gobert avec les Jazz (19 pts 
et 24 rbds !). Êtes-vous étonné par sa progression ?
Pour Rudy, j’ai vu de très larges extraits, qui tournaient en boucle à 
la télé, de ce match que les Jazz avaient gagné grâce à son énorme 

production. Oui, je suis impressionné par ce qu’il réalise, sur certains 
aspects de son jeu qu’il a su développer. Alors, étonné, oui et 
non, parce que l’an passé, j’avais pu découvrir quelqu’un qui était 
demandeur, toujours à la recherche d’informations. On sent bien 
qu’il brûle d’envie de progresser. Après, entre l’envie et les progrès 
réels, il peut se passer du temps. Et là, sur ce match, comme sur 
ses performances depuis le All Star Game, on sent qu’il avance. 
Bon, il a pris plus de 20 rebonds (24 en fait). Les points qu’il met, 
c’est beaucoup sur ses deuxièmes chances, car je crois qu’il a pris 
une dizaine de rebonds offensifs (12). Il y a eu des courses aussi.  

À un moment, il a contré d’un côté du terrain 
et est venu finir la contre-attaque de l’autre 
côté. Ce sont des actions qu’on lui connaît : 
vitesse de course, jump, envergure, c’est 
presque dans la normalité pour lui... En 
revanche, je l’ai vu faire deux passes superbes 

en back-door et ça, je ne suis pas certain qu’il savait les faire il y a 
encore quelques mois. 

 ❱ même si le passé récent pousse à croiser les 
doigts, pour la première fois de son histoire, entre 
les progrès de gobert, un ajinça efficace avec new 
orleans, éventuellement Joakim noah et d’autres 
encore (lauvergne, mahinmi, traoré...), les Bleus 
peuvent présenter un profil dominant dans la 
raquette... 
(Il coupe avant la fin de la question) Là, je t’arrête tout de suite !  
Il y a deux ans, c’était la même chose et, au bout, aucun des pivots 
listés n’est venu, hormis Ajinça. Donc, c’est difficile d’en parler au 
mois de mars, c’est tout à fait prématuré. Après, ce serait vraiment 
un coup dur d’en voir un ou plusieurs se blesser, mais tant que la 
saison n’est pas terminée, difficile de savoir ce qui peut se passer. 
Il y a deux ans, j’avais listé 8 intérieurs potentiels et, au final, 
n’est resté qu’Alexis, qu’on a associé avec Lauvergne et Petro qui 
n’étaient pas vraiment pressentis. Entre temps, on avait perdu 
Noah, Turiaf, Ali (Traoré), Séraphin, Mahinmi, euh... Tous ! 

 ❱ Bien sûr, mais pour faire appel à l’historien du 

« un ProFil 
doMinant danS 

la raQuette »
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DES IMPRESSIONS INSPIRÉES
La diversité de nos formats et équipements permet  
d’imprimer vos projets, en offset ou en numérique, dans les plus 
brefs délais en très grande quantité ou pour des publications  
sur mesures. Documents, structures modulables, packaging  
ou PLV, nous optimisons, fabriquons, façonnons et assurons  
la diffusion.

BEAUPRÉAU _ ZA Dyna Ouest . 49600 Beaupréau T 02 41 63 68 09 F 02 41 63 26 93
CHOLET _ Boulevard du Cormier . 49300 Cholet T 02 41 46 12 55 F 02 41 58 62 28
PARIS _ 23, rue du Départ . Local 42 . 75014 Paris T 01 43 21 60 03 F 02 41 58 62 28
commercial@com-ici.fr - WWW.COM-ICI.FR

comme IMAGINER
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comme IMPRIMER

DE BELLES IMAGES À IMAGINER
Notre équipe de graphistes, illustrateurs et photographes 
traduit vos projets en mots et en images. Conception  
graphique, réalisation de supports multimédia (sites  
internet, applications tablettes, montage vidéo,  
e-mailing…), nous pensons et concevons toutes  
les facettes de votre image.

DES CONSEILS DE CARACTÈRES
À la recherche des solutions techniques les plus adaptées,  
nous étudions et accompagnons vos messages. Notre équipe  
suit la gestion de vos projets dans son intégralité,  
de la fabrication jusqu’au contrôle des produits finis,  
pièce par pièce si nécessaire.
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basket que vous êtes, c’est aussi sans doute la 
première fois que les Bleus peuvent potentiellement 
apparaître dominants au pivot...
Oui et non. Parce qu’il y a deux ans, on aurait pu espérer la même 
chose ou presque. Le vrai changement au pivot, c’est 2011. 
Là, il y avait Joakim Noah et son impact avait été important. En 
plus, à l’Euro 2011, Ali (Traoré) avait effectué une compétition 
assez remarquable, tout comme (Kevin) Séraphin. C’était la 
première fois qu’on obtenait un rendement, en attaque comme 
en défense, impactant sur le poste 5. L’été d’après, Joakim n’est 
pas venu, Ali a été blessé et est venu sur une jambe après une 
rééducation express, et Kevin n’avait pas eu non plus le même 
impact. À nouveau, nous étions moins dominants. En 2013, on 
a fait du bricolage dans un premier temps. Puis nous avons eu 
de bonnes surprises. Avec Ajinça d’abord. Mais aussi la révélation 
de Lauvergne. Et même Petro avait apporté son écot. Donc, à 
nouveau, si nous avons été sacrés Champions d’Europe, nous ne le 
devions pas seulement à nos extérieurs. 
À ce niveau, on sait très bien qu’on 
ne peut pas y arriver sans un secteur 
intérieur performant. Mais attention ! 
Même dans tous les moments dont je 
viens de parler, la première arme de 
l’équipe de France en post-up, c’est Boris 
Diaw. Ça n’a jamais changé, même en 
2011 avec Joakim Noah dans l’effectif. 
Noah, il nous a apporté par tout le reste, 
son activité, sa réactivité, sa défense, 
la domination au rebond, mais quand 
on voulait créer du jeu dos au panier, la 
première option, ça a toujours été Boris. 
L’an passé, Joffrey a aussi commencé 
à faire un peu de post-up. Pour finir, 
Rudy, malgré ses progrès, ce n’est 
pas dans ce domaine qu’il est le plus 
performant. Mais ce que l’on voit, c’est 
qu’on possède quand même maintenant 
un certain nombre de joueurs qui ont des 
qualités à faire valoir. Rudy, en termes de cocktail taille, envergure, 
vitesse, mobilité, même en NBA, ils n’en ont pas des wagons ! Il 
fait 2,15 m, il bouge, il a une vitesse de déplacement hallucinante 
et 2,37 m d’envergure. Et plus important encore : il a envie de 
les prendre, les rebonds. Parce que parfois, tu as des grands un 
peu mous du genou. Ce qui est intéressant, c’est qu’il progresse 
vraiment dans ce qui était ses points faibles. La compréhension 
du jeu, les passes... Et ça, c’est énorme, parce que dans le basket 
européen, tu as besoin de savoir te placer, être juste dans le jeu, 
etc. Parce que sinon, ton attaque peut vite être étouffée. Mais 
c’est pareil pour Noah. Lui comme Rudy ne sont pas des shooteurs. 
Leur "range" (distance de tir) est quand même limité. Dans le jeu 
européen, plus dense, ça pose des problèmes qu’il faut résoudre.  

Et la seule manière de contourner ça, quand tu manques de tirs ou 
de moves offensifs, c’est l’utilisation de l’espace et de la mobilité. 
Et là-dessus, ils progressent. 

 ❱ dernière question - incontournable - à propos 
des pivots : patrick Beesley, le dtn, est allé voir 
Joakim noah à chicago. au-delà du discours officiel, 
a-t-il eu un ressenti par rapport à son éventuelle 
participation ?
Je ne sais pas, il faut le demander à Patrick...

 ❱ ne me dites pas que vous ne lui avez pas posé la 
question...
J’attends sereinement sa réponse. Moi, j’ai simplement demandé 
à Patrick de pouvoir savoir, en temps et en heure, s’il venait ou 
pas. Je ne veux pas à avoir à m’occuper de ça indéfiniment. Alors 
oui, il faut que ça soit clair début avril pour qu’on puisse constituer 

la sélection. Mais bon, je suis serein par 
rapport à ça. Comme je l’ai déjà dit, nous 
ne sommes plus en 2011. Nous avons 
un réservoir de joueurs plus important, et 
qui nous permet de construire une équipe 
compétitive, avec ou sans Joakim. Il y a 
4 ans, franchement, si Joakim n’était pas 
venu, nous aurions eu beaucoup de mal 
à aller chercher cette médaille d’Argent. 
Autant là, nous avons des arguments 
tout autres ! 

 ❱ sur le poste 4, malgré une 
saison de potentiel mvp, adrien 
moerman semble barré par les 
deux incontournables, Boris diaw 
et flo piétrus, qui n’a d’ailleurs 
jamais été aussi bon en attaque 
que cette saison...
Oui, oui, et puis... je coache en 
championnat de France et ce n’est 

surtout pas moi qui vais en dire du mal. Je trouve même qu’il 
progresse. Même si on souhaite tous que ça aille plus loin encore. 
La progression est réelle. Mais attention, là, on parle d’un autre 
niveau. Un Championnat d’Europe, tu es au niveau des playoffs 
d’Euroleague. Et à partir des quarts, jette un œil aux compositions 
d’équipes, tu verras que c’est du niveau Final Four ou NBA. Il y a 
2 ans, quand on a joué l’Espagne en demi-finale, dans les deux 
cinq majeurs, tu devais avoir 8 vrais joueurs NBA et, les deux 
derniers, c’étaient 2 stars d’Euroleague. C’est ça le niveau ! Encore 
une fois, je n’enlève rien à Adrien ou à d’autres, mais il faut bien 
avoir conscience de ça : on ne parle pas de la même chose. Cela 
ne m’empêche pas de constater les progrès d’Adrien, ni de savoir 
qu’il va être, de plus en plus, un joueur intéressant pour l’équipe de 
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France. Donc, on le suit avec attention. Mais après, entre Boris et 
Flo, tu as deux des piliers des Bleus. Pour des raisons différentes, 
mais qui sont effectivement incontournables. Et puis, Flo effectue 
lui aussi une saison fantastique en Pro A. Il est beaucoup plus fort 
encore que l’an passé et fait, à 34 ans, une saison à un niveau 
global qu’il a rarement atteint ! Il met plus de points qu’avant, 
possède toujours cet impact défensif qu’aucun autre joueur dans le 
basket français n’approche. Et les qualités de Flo, elles sont à la fois 
uniques et totalement complémentaires des autres forces que l’on 
peut avoir par ailleurs. Voilà ! Adrien, il a un registre intéressant et 
qui va le devenir encore plus à l’avenir, mais qui, pour le moment, 
n’a pas la même utilité pour l’équipe que celui des deux autres. 
Bon, Boris, avec Tony, ce sont les fers de lance de cette sélection. 
Et Flo, c’est bien sûr notre capitaine défensif, comme je le dis 
souvent, mais il est surtout capable de produire des séquences 
d’une intensité et d’une qualité qui le rendent indispensable. 
Pour qui l’aurait oublié, Flo, il fait 1,99 m, et il a empêché Marc 
Gasol de jouer pas seulement pendant le dernier quart-temps, 
mais pendant les 5 minutes de prolongation en plus. Il lui a éteint 
la lumière pendant 15 minutes de suite ! Qui d’autre peut faire 
ça ? Personne. La réponse est très, très claire. Et au regard des 
objectifs qui sont les nôtres, ce sont ces matches-là qui transforment 
un tournoi d’un échec à une réussite totale ! Pas les matches du 
premier tour face à la Lettonie. La compétition commence avec les 
huitièmes de fi nale. Et la vérité, elle se fait jour dans ces rencontres. 
Quand tu fais une sélection, il y a souvent des incompréhensions. 
Parce que les gens, de l’extérieur, n’ont pas forcément les mêmes 
critères en tête que ton staff et toi, pour essayer de construire un 
groupe capable d’atteindre ces objectifs-là. C’est pour ça que les 
gens ne sont pas toujours d’accord avec certains de tes choix. Enfi n, 
tu peux te tromper aussi dans l’appréciation des choses, dans ce 
que tu attends d’un joueur et ce qu’il te donne au fi nal. Mais ce que 
je veux dire, c’est que je ne me base pas que sur les performances 
des joueurs dans leur contexte de club pour établir une hiérarchie 
et faire mes choix. Pour jouer l’Iran ou des matches d’un premier 
tour, je suis presque sûr qu’Adrien pourrait être plus utile à l’équipe 
que Flo. Mais pour affronter la Serbie ou l’Espagne sur un match 
couperet, pour le moment, je n’en suis pas si sûr. Je suis même 
certain du contraire. 

 ❱ dans le cas spécifi que de nando de colo, sa saison 
au csKa, aux côtés de teodosic et à accumuler les 
responsabilités à très haut niveau, c’est un vrai plus...
Oui, mais Nando, je le connais bien. Il n’a pas loupé une campagne 
depuis 2009, puisque l’an passé, il avait commencé avec nous 
avant de se blesser, et je sais qu’il a vraiment progressé tous les 
ans. C’est un garçon sérieux, travailleur, et qui suit une courbe de 
progression constante. Et moi, je pense que cette année, il bénéfi cie 
de son passage en NBA. Certes cela devait être diffi cile à vivre 
parce qu’il a peu joué, mais ça lui a aussi donné des contraintes 
nouvelles. Il s’est durci dans son jeu, il tient mieux les duels. Nando 

avait des problèmes défensifs parfois il y a encore trois saisons, 
alors qu’aujourd’hui, il est bien plus solide. Pour le reste, il prend de 
l’expérience et bénéfi cie, aussi, d’un momentum comme tous les 
joueurs peuvent en avoir à un moment donné.

 ❱ pensez-vous opter pour une préparation façon try-
outs ou partirez-vous avec une équipe type en tête et 
juste quelques ajustements ?
Je ne répondrai pas encore à cette question, désolé. Même si j’ai 
ma petite idée, mais nous avons une réunion, début avril, avec mon 
staff. On va en discuter à ce moment-là. J’ai ma petite idée, mais je 
ne veux pas m’avancer là-dessus pour le moment.

 ❱ les diffi cultés de 
mike gelabale, un 
peu transparent 
avec la sig comme 
avec limoges, 
changent-elles 
un peu son 
statut malgré 
l’apport qu’il 
a pu avoir avec 
les Bleus dans le 
passé ?
Cela change forcément 
son statut... (Long 
soupir) J’observe les 
saisons de tout le monde, dont celles 
de Rudy (Gobert), de Charles (Kahudi), 
de Nando ou de Thomas (Heurtel) etc. Ce qui 
marche dans un sens marche aussi dans un 
autre. Et ses dernières semaines sont quand 
même inquiétantes. Mais, en revanche, tout 
ce qu’il a pu faire en équipe de France pendant 
toutes ces années, ça compte aussi. En ce qui 
concerne Mike, il a tellement souvent débloqué des 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
lui beaucoup plus que ce qu’il réalise en ce moment, 
c’est évident. Mais le rôle qui pourrait lui être imparti 
en équipe de France est différent. Et, que je sache, il 
a toujours tenu ce rôle magnifi quement avec les Bleus. 
C’est pour ça qu’il fait toujours partie de la réfl exion, 
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peut avoir par ailleurs. Voilà ! Adrien, il a un registre intéressant et 
qui va le devenir encore plus à l’avenir, mais qui, pour le moment, 
n’a pas la même utilité pour l’équipe que celui des deux autres. 
Bon, Boris, avec Tony, ce sont les fers de lance de cette sélection. 
Et Flo, c’est bien sûr notre capitaine défensif, comme je le dis 
souvent, mais il est surtout capable de produire des séquences 
d’une intensité et d’une qualité qui le rendent indispensable. 
Pour qui l’aurait oublié, Flo, il fait 1,99 m, et il a empêché Marc 
Gasol de jouer pas seulement pendant le dernier quart-temps, 
mais pendant les 5 minutes de prolongation en plus. Il lui a éteint 
la lumière pendant 15 minutes de suite ! Qui d’autre peut faire 
ça ? Personne. La réponse est très, très claire. Et au regard des 
objectifs qui sont les nôtres, ce sont ces matches-là qui transforment 
un tournoi d’un échec à une réussite totale ! Pas les matches du 
premier tour face à la Lettonie. La compétition commence avec les 
huitièmes de fi nale. Et la vérité, elle se fait jour dans ces rencontres. 
Quand tu fais une sélection, il y a souvent des incompréhensions. 
Parce que les gens, de l’extérieur, n’ont pas forcément les mêmes 
critères en tête que ton staff et toi, pour essayer de construire un 
groupe capable d’atteindre ces objectifs-là. C’est pour ça que les 
gens ne sont pas toujours d’accord avec certains de tes choix. Enfi n, 
tu peux te tromper aussi dans l’appréciation des choses, dans ce 
que tu attends d’un joueur et ce qu’il te donne au fi nal. Mais ce que 
je veux dire, c’est que je ne me base pas que sur les performances 
des joueurs dans leur contexte de club pour établir une hiérarchie 
et faire mes choix. Pour jouer l’Iran ou des matches d’un premier 
tour, je suis presque sûr qu’Adrien pourrait être plus utile à l’équipe 
que Flo. Mais pour affronter la Serbie ou l’Espagne sur un match 
couperet, pour le moment, je n’en suis pas si sûr. Je suis même 

dans le cas spécifi que de nando de colo, sa saison 
au csKa, aux côtés de teodosic et à accumuler les 
responsabilités à très haut niveau, c’est un vrai plus...
Oui, mais Nando, je le connais bien. Il n’a pas loupé une campagne 
depuis 2009, puisque l’an passé, il avait commencé avec nous 
avant de se blesser, et je sais qu’il a vraiment progressé tous les 
ans. C’est un garçon sérieux, travailleur, et qui suit une courbe de 
progression constante. Et moi, je pense que cette année, il bénéfi cie 
de son passage en NBA. Certes cela devait être diffi cile à vivre 
parce qu’il a peu joué, mais ça lui a aussi donné des contraintes 
nouvelles. Il s’est durci dans son jeu, il tient mieux les duels. Nando 

ma petite idée, mais nous avons une réunion, début avril, avec mon 
staff. On va en discuter à ce moment-là. J’ai ma petite idée, mais je 
ne veux pas m’avancer là-dessus pour le moment.

❱ les diffi cultés de 
mike gelabale, un 
peu transparent 
avec la sig comme 
avec limoges, 
changent-elles 
un peu son 
statut malgré 
l’apport qu’il 
a pu avoir avec 
les Bleus dans le 
passé ?
Cela change forcément 
son statut... (Long 
soupir) J’observe les 
saisons de tout le monde, dont celles 
de Rudy (Gobert), de Charles (Kahudi), 
de Nando ou de Thomas (Heurtel) etc. Ce qui 
marche dans un sens marche aussi dans un 
autre. Et ses dernières semaines sont quand 
même inquiétantes. Mais, en revanche, tout 
ce qu’il a pu faire en équipe de France pendant 
toutes ces années, ça compte aussi. En ce qui 
concerne Mike, il a tellement souvent débloqué des 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 

lui beaucoup plus que ce qu’il réalise en ce moment, 
c’est évident. Mais le rôle qui pourrait lui être imparti 
en équipe de France est différent. Et, que je sache, il 
a toujours tenu ce rôle magnifi quement avec les Bleus. 
C’est pour ça qu’il fait toujours partie de la réfl exion, 
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basket que vous êtes, c’est aussi sans doute la 
première fois que les Bleus peuvent potentiellement 
apparaître dominants au pivot...
Oui et non. Parce qu’il y a deux ans, on aurait pu espérer la même 
chose ou presque. Le vrai changement au pivot, c’est 2011. 
Là, il y avait Joakim Noah et son impact avait été important. En 
plus, à l’Euro 2011, Ali (Traoré) avait effectué une compétition 
assez remarquable, tout comme (Kevin) Séraphin. C’était la 
première fois qu’on obtenait un rendement, en attaque comme 
en défense, impactant sur le poste 5. L’été d’après, Joakim n’est 
pas venu, Ali a été blessé et est venu sur une jambe après une 
rééducation express, et Kevin n’avait pas eu non plus le même 
impact. À nouveau, nous étions moins dominants. En 2013, on 
a fait du bricolage dans un premier temps. Puis nous avons eu 
de bonnes surprises. Avec Ajinça d’abord. Mais aussi la révélation 
de Lauvergne. Et même Petro avait apporté son écot. Donc, à 
nouveau, si nous avons été sacrés Champions d’Europe, nous ne le 
devions pas seulement à nos extérieurs. 
À ce niveau, on sait très bien qu’on 
ne peut pas y arriver sans un secteur 
intérieur performant. Mais attention ! 
Même dans tous les moments dont je 
viens de parler, la première arme de 
l’équipe de France en post-up, c’est Boris 
Diaw. Ça n’a jamais changé, même en 
2011 avec Joakim Noah dans l’effectif. 
Noah, il nous a apporté par tout le reste, 
son activité, sa réactivité, sa défense, 
la domination au rebond, mais quand 
on voulait créer du jeu dos au panier, la 
première option, ça a toujours été Boris. 
L’an passé, Joffrey a aussi commencé 
à faire un peu de post-up. Pour finir, 
Rudy, malgré ses progrès, ce n’est 
pas dans ce domaine qu’il est le plus 
performant. Mais ce que l’on voit, c’est 
qu’on possède quand même maintenant 
un certain nombre de joueurs qui ont des 
qualités à faire valoir. Rudy, en termes de cocktail taille, envergure, 
vitesse, mobilité, même en NBA, ils n’en ont pas des wagons ! Il 
fait 2,15 m, il bouge, il a une vitesse de déplacement hallucinante 
et 2,37 m d’envergure. Et plus important encore : il a envie de 
les prendre, les rebonds. Parce que parfois, tu as des grands un 
peu mous du genou. Ce qui est intéressant, c’est qu’il progresse 
vraiment dans ce qui était ses points faibles. La compréhension 
du jeu, les passes... Et ça, c’est énorme, parce que dans le basket 
européen, tu as besoin de savoir te placer, être juste dans le jeu, 
etc. Parce que sinon, ton attaque peut vite être étouffée. Mais 
c’est pareil pour Noah. Lui comme Rudy ne sont pas des shooteurs. 
Leur "range" (distance de tir) est quand même limité. Dans le jeu 
européen, plus dense, ça pose des problèmes qu’il faut résoudre.  

Et la seule manière de contourner ça, quand tu manques de tirs ou 
de moves offensifs, c’est l’utilisation de l’espace et de la mobilité. 
Et là-dessus, ils progressent. 

 ❱ dernière question - incontournable - à propos 
des pivots : patrick Beesley, le dtn, est allé voir 
Joakim noah à chicago. au-delà du discours officiel, 
a-t-il eu un ressenti par rapport à son éventuelle 
participation ?
Je ne sais pas, il faut le demander à Patrick...

 ❱ ne me dites pas que vous ne lui avez pas posé la 
question...
J’attends sereinement sa réponse. Moi, j’ai simplement demandé 
à Patrick de pouvoir savoir, en temps et en heure, s’il venait ou 
pas. Je ne veux pas à avoir à m’occuper de ça indéfiniment. Alors 
oui, il faut que ça soit clair début avril pour qu’on puisse constituer 

la sélection. Mais bon, je suis serein par 
rapport à ça. Comme je l’ai déjà dit, nous 
ne sommes plus en 2011. Nous avons 
un réservoir de joueurs plus important, et 
qui nous permet de construire une équipe 
compétitive, avec ou sans Joakim. Il y a 
4 ans, franchement, si Joakim n’était pas 
venu, nous aurions eu beaucoup de mal 
à aller chercher cette médaille d’Argent. 
Autant là, nous avons des arguments 
tout autres ! 

 ❱ sur le poste 4, malgré une 
saison de potentiel mvp, adrien 
moerman semble barré par les 
deux incontournables, Boris diaw 
et flo piétrus, qui n’a d’ailleurs 
jamais été aussi bon en attaque 
que cette saison...
Oui, oui, et puis... je coache en 
championnat de France et ce n’est 

surtout pas moi qui vais en dire du mal. Je trouve même qu’il 
progresse. Même si on souhaite tous que ça aille plus loin encore. 
La progression est réelle. Mais attention, là, on parle d’un autre 
niveau. Un Championnat d’Europe, tu es au niveau des playoffs 
d’Euroleague. Et à partir des quarts, jette un œil aux compositions 
d’équipes, tu verras que c’est du niveau Final Four ou NBA. Il y a 
2 ans, quand on a joué l’Espagne en demi-finale, dans les deux 
cinq majeurs, tu devais avoir 8 vrais joueurs NBA et, les deux 
derniers, c’étaient 2 stars d’Euroleague. C’est ça le niveau ! Encore 
une fois, je n’enlève rien à Adrien ou à d’autres, mais il faut bien 
avoir conscience de ça : on ne parle pas de la même chose. Cela 
ne m’empêche pas de constater les progrès d’Adrien, ni de savoir 
qu’il va être, de plus en plus, un joueur intéressant pour l’équipe de 
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France. Donc, on le suit avec attention. Mais après, entre Boris et 
Flo, tu as deux des piliers des Bleus. Pour des raisons différentes, 
mais qui sont effectivement incontournables. Et puis, Flo effectue 
lui aussi une saison fantastique en Pro A. Il est beaucoup plus fort 
encore que l’an passé et fait, à 34 ans, une saison à un niveau 
global qu’il a rarement atteint ! Il met plus de points qu’avant, 
possède toujours cet impact défensif qu’aucun autre joueur dans le 
basket français n’approche. Et les qualités de Flo, elles sont à la fois 
uniques et totalement complémentaires des autres forces que l’on 
peut avoir par ailleurs. Voilà ! Adrien, il a un registre intéressant et 
qui va le devenir encore plus à l’avenir, mais qui, pour le moment, 
n’a pas la même utilité pour l’équipe que celui des deux autres. 
Bon, Boris, avec Tony, ce sont les fers de lance de cette sélection. 
Et Flo, c’est bien sûr notre capitaine défensif, comme je le dis 
souvent, mais il est surtout capable de produire des séquences 
d’une intensité et d’une qualité qui le rendent indispensable. 
Pour qui l’aurait oublié, Flo, il fait 1,99 m, et il a empêché Marc 
Gasol de jouer pas seulement pendant le dernier quart-temps, 
mais pendant les 5 minutes de prolongation en plus. Il lui a éteint 
la lumière pendant 15 minutes de suite ! Qui d’autre peut faire 
ça ? Personne. La réponse est très, très claire. Et au regard des 
objectifs qui sont les nôtres, ce sont ces matches-là qui transforment 
un tournoi d’un échec à une réussite totale ! Pas les matches du 
premier tour face à la Lettonie. La compétition commence avec les 
huitièmes de fi nale. Et la vérité, elle se fait jour dans ces rencontres. 
Quand tu fais une sélection, il y a souvent des incompréhensions. 
Parce que les gens, de l’extérieur, n’ont pas forcément les mêmes 
critères en tête que ton staff et toi, pour essayer de construire un 
groupe capable d’atteindre ces objectifs-là. C’est pour ça que les 
gens ne sont pas toujours d’accord avec certains de tes choix. Enfi n, 
tu peux te tromper aussi dans l’appréciation des choses, dans ce 
que tu attends d’un joueur et ce qu’il te donne au fi nal. Mais ce que 
je veux dire, c’est que je ne me base pas que sur les performances 
des joueurs dans leur contexte de club pour établir une hiérarchie 
et faire mes choix. Pour jouer l’Iran ou des matches d’un premier 
tour, je suis presque sûr qu’Adrien pourrait être plus utile à l’équipe 
que Flo. Mais pour affronter la Serbie ou l’Espagne sur un match 
couperet, pour le moment, je n’en suis pas si sûr. Je suis même 
certain du contraire. 

 ❱ dans le cas spécifi que de nando de colo, sa saison 
au csKa, aux côtés de teodosic et à accumuler les 
responsabilités à très haut niveau, c’est un vrai plus...
Oui, mais Nando, je le connais bien. Il n’a pas loupé une campagne 
depuis 2009, puisque l’an passé, il avait commencé avec nous 
avant de se blesser, et je sais qu’il a vraiment progressé tous les 
ans. C’est un garçon sérieux, travailleur, et qui suit une courbe de 
progression constante. Et moi, je pense que cette année, il bénéfi cie 
de son passage en NBA. Certes cela devait être diffi cile à vivre 
parce qu’il a peu joué, mais ça lui a aussi donné des contraintes 
nouvelles. Il s’est durci dans son jeu, il tient mieux les duels. Nando 

avait des problèmes défensifs parfois il y a encore trois saisons, 
alors qu’aujourd’hui, il est bien plus solide. Pour le reste, il prend de 
l’expérience et bénéfi cie, aussi, d’un momentum comme tous les 
joueurs peuvent en avoir à un moment donné.

 ❱ pensez-vous opter pour une préparation façon try-
outs ou partirez-vous avec une équipe type en tête et 
juste quelques ajustements ?
Je ne répondrai pas encore à cette question, désolé. Même si j’ai 
ma petite idée, mais nous avons une réunion, début avril, avec mon 
staff. On va en discuter à ce moment-là. J’ai ma petite idée, mais je 
ne veux pas m’avancer là-dessus pour le moment.

 ❱ les diffi cultés de 
mike gelabale, un 
peu transparent 
avec la sig comme 
avec limoges, 
changent-elles 
un peu son 
statut malgré 
l’apport qu’il 
a pu avoir avec 
les Bleus dans le 
passé ?
Cela change forcément 
son statut... (Long 
soupir) J’observe les 
saisons de tout le monde, dont celles 
de Rudy (Gobert), de Charles (Kahudi), 
de Nando ou de Thomas (Heurtel) etc. Ce qui 
marche dans un sens marche aussi dans un 
autre. Et ses dernières semaines sont quand 
même inquiétantes. Mais, en revanche, tout 
ce qu’il a pu faire en équipe de France pendant 
toutes ces années, ça compte aussi. En ce qui 
concerne Mike, il a tellement souvent débloqué des 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
lui beaucoup plus que ce qu’il réalise en ce moment, 
c’est évident. Mais le rôle qui pourrait lui être imparti 
en équipe de France est différent. Et, que je sache, il 
a toujours tenu ce rôle magnifi quement avec les Bleus. 
C’est pour ça qu’il fait toujours partie de la réfl exion, 
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peut avoir par ailleurs. Voilà ! Adrien, il a un registre intéressant et 
qui va le devenir encore plus à l’avenir, mais qui, pour le moment, 
n’a pas la même utilité pour l’équipe que celui des deux autres. 
Bon, Boris, avec Tony, ce sont les fers de lance de cette sélection. 
Et Flo, c’est bien sûr notre capitaine défensif, comme je le dis 
souvent, mais il est surtout capable de produire des séquences 
d’une intensité et d’une qualité qui le rendent indispensable. 
Pour qui l’aurait oublié, Flo, il fait 1,99 m, et il a empêché Marc 
Gasol de jouer pas seulement pendant le dernier quart-temps, 
mais pendant les 5 minutes de prolongation en plus. Il lui a éteint 
la lumière pendant 15 minutes de suite ! Qui d’autre peut faire 
ça ? Personne. La réponse est très, très claire. Et au regard des 
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Parce que les gens, de l’extérieur, n’ont pas forcément les mêmes 
critères en tête que ton staff et toi, pour essayer de construire un 
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dans le cas spécifi que de nando de colo, sa saison 
au csKa, aux côtés de teodosic et à accumuler les 
responsabilités à très haut niveau, c’est un vrai plus...
Oui, mais Nando, je le connais bien. Il n’a pas loupé une campagne 
depuis 2009, puisque l’an passé, il avait commencé avec nous 
avant de se blesser, et je sais qu’il a vraiment progressé tous les 
ans. C’est un garçon sérieux, travailleur, et qui suit une courbe de 
progression constante. Et moi, je pense que cette année, il bénéfi cie 
de son passage en NBA. Certes cela devait être diffi cile à vivre 
parce qu’il a peu joué, mais ça lui a aussi donné des contraintes 
nouvelles. Il s’est durci dans son jeu, il tient mieux les duels. Nando 

ma petite idée, mais nous avons une réunion, début avril, avec mon 
staff. On va en discuter à ce moment-là. J’ai ma petite idée, mais je 
ne veux pas m’avancer là-dessus pour le moment.

❱ les diffi cultés de 
mike gelabale, un 
peu transparent 
avec la sig comme 
avec limoges, 
changent-elles 
un peu son 
statut malgré 
l’apport qu’il 
a pu avoir avec 
les Bleus dans le 
passé ?
Cela change forcément 
son statut... (Long 
soupir) J’observe les 
saisons de tout le monde, dont celles 
de Rudy (Gobert), de Charles (Kahudi), 
de Nando ou de Thomas (Heurtel) etc. Ce qui 
marche dans un sens marche aussi dans un 
autre. Et ses dernières semaines sont quand 
même inquiétantes. Mais, en revanche, tout 
ce qu’il a pu faire en équipe de France pendant 
toutes ces années, ça compte aussi. En ce qui 
concerne Mike, il a tellement souvent débloqué des 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 
contexte. Cela parle pour lui. À Limoges, on attend de 
situations, mis des tirs importants, dans un certain 

lui beaucoup plus que ce qu’il réalise en ce moment, 
c’est évident. Mais le rôle qui pourrait lui être imparti 
en équipe de France est différent. Et, que je sache, il 
a toujours tenu ce rôle magnifi quement avec les Bleus. 
C’est pour ça qu’il fait toujours partie de la réfl exion, 
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malgré une saison qui, je le conçois parfaitement, est 
très décevante. 

 ❱ un euro à domicile, des joueurs qui 
explosent dans leurs clubs ou ont montré 
des choses l’été dernier, comme gobert, 
heurtel, de colo avec le csKa. les étoiles 
semblent s’aligner pour le moment. 
pourtant, aucune sélection n’a gagné à 
domicile depuis 1993...
Oui, c’est vrai... C’est quelque chose de très dur 
de l’emporter à domicile. C’est aussi pour ça que 
je suis allé aux USA : pour échanger avec Tony et 
Boris et les convaincre du danger. Car j’aurai besoin 
d’eux comme relais auprès des autres. Surtout que 
je crains aussi l’engouement médiatique, la ferveur 
populaire qui risque de monter, principalement si nous 
parvenons à faire un premier tour réussi mais... qui 
nous ne garantira rien. Pour moi, il n’y a que deux 
choses qui peuvent nous permettre d’aller au bout, comme on 
le souhaite, ce sont la concentration et l’exigence au quotidien. 
Surtout quand on abordera les matches couperets. C’est ça qui 
nous a permis de les passer avec succès ces dernières années. 
Il faut surtout ne pas changer d’attitude et trouver notre chemin 
vers la finale. On l’a fait à l’extérieur, et le fait que ce soit chez 
nous ne doit pas nous faire changer. Non, il faudra l’inventer, ce 
chemin. Et il est forcément plus escarpé puisque, depuis plus de 
20 ans, personne n’y est parvenu. Il y avait aussi d’autres équipes 
très fortes, à domicile, qui se sont pris les pieds dans le tapis. La 
dernière en date, c’est l’Espagne l’été dernier, à cause de nous. Et 
si c’est arrivé à l’Espagne l’an passé... Il y aura sans doute moins 
de marge entre nous et nos adversaires que ce qu’il y avait au 
Mondial entre l’Espagne et tous les autres, hormis les USA. Et ça 
ne les a pas empêchés de se faire cueillir, sans bavure, en quart de 
finale. Il faudra en avoir conscience. Mais pas seulement. Il faudra 
être bon !

 ❱ pour terminer sur l’équipe de france, l’expérience 
des matches à enjeu joués et gagnés depuis quelques 
années sont aussi un socle...
Oui, rien ne remplace cette expérience-là. Et en particulier dans 
ces compétitions où les matches couperets s’enchaînent très 
rapidement. C’est un exercice très particulier. Plus tu en joues, 
meilleures sont tes chances de les aborder de la bonne manière. 
En 2013, comme en 2014, nous n’étions pas favoris. Mais nous 
avions des joueurs qui avaient, à la fois, pas une peur excessive, 
mais aussi de la bonne et saine confiance. Ils savaient que c’était 
possible. Pour certains, ils avaient vécu Novi Sad, en 2005, et ainsi 
de suite. En 2009, nous avions déjà dit qu’il fallait se qualifier 
pour le Mondial de l’année suivante. L’un des drames de l’équipe 
de France, pendant des années, c’est de n’être sur les grandes 
compétitions que de manière alternative. On a raté trop de J.O. 
et de Championnats du monde. Maintenant, on ne loupe plus ces 
échéances et on accumule ainsi une expérience irremplaçable.
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Les Journées de l’Avenir 2015 en mémoire à Thierry Rupert.
En hommage à Thierry Rupert, l'intégralité des dons récoltés
lors des Journées de l'Avenir seront reversés
à la Fondation de l’Avenir pour faire avancer la recherche
sur les malformations cardiaques. 

Cette année la place de parrain des Journées de l’Avenir est généreusement occupée
par Ludovic Vaty, atteint  lui aussi d’une pathologie cardiaque.

www.journeesdelavenir.fr
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